

## Les Comités de la Charia : historique, constitution et pouvoir



**Mohamed Béchir Ould Sass**  
Enseignant-chercheur en finance islamique  
Ecole Management de Strasbourg  
et membre associé de l'ACERFI  
Ouldsass@em-strasbourg.eu

*L'introduction des Comités de la Charia au sein de la profession bancaire et financière islamique représente une innovation organisationnelle qui remonte aux années soixante-dix du siècle dernier.*

*Au-delà de leur fonction relative à l'émission des fatwas certifiant les produits financiers islamiques, ces comités de la Charia jouent un rôle déterminant dans la politique de construction de confiance auprès d'une clientèle sensible à la notion de légitimité éthico-religieuse.*

*C'est ainsi que la mise en place des dits Comités répond à une stratégie de démarcation éthique qui réfute la pratique de la spéculation, de l'usure et du taux d'intérêt ex-ante d'une part. D'autre part, elle prône l'adoption de nouvelles solutions financières basées sur le principe d'échange équitable (catégorie de contrats dits 'Ouqoud Mou'awadhât) et/ou le principe du partage des risques (catégorie de contrats dit 'Ouqoud Shirkât)*

Mots-clés : Charia, conformité, finance islamique

*The introduction of Sharia Boards about the banking and Islamic finance is an organizational innovation that dates back to the seventies of the last century.*

*Beyond their functions relating to the issue of fatwas stating Islamic financial products, such as committees of the Sharia are crucial in the continued with customers sensitive to the notion of ethical-religious legitimacy.*

*Beyond their functions relating to the issuance of fatwas stating Islamic financial products, such as committees Sharia play a key role in the policy of confidence with customers sensitive to the notion of ethical-religious legitimacy.*

*Thus the introduction of so-called committees reflects a strategy of ethical distinction that on the one hand, rejects the practice of speculation, usury and interest rate (ex-ante).*

*On the other hand, it advocates the adoption of new financial solutions based on the principle of fair exchange (class of contracts called 'Ouqoud Mou'awadhât) and / or the principle of shared risk (class of contracts called 'Ouqoud Shirkât)*

Key Words: Sharia Board, compliance, Islamic finance